



Editorial APyS

Nº 11, Enero-Junio 2021

Estimades lectores:

Cuando se declaró la pandemia global por COVID-19 comenzó a producirse y circular información en forma exponencial acerca de sus causas, los síntomas y el tratamiento, las medidas de prevención, las políticas de cuarentena. La autoridad de la ciencia tensionada por el negacionismo acerca del virus y la generación sistemática de confusión, los saberes múltiples sobre las causas profundas – degradación ambiental, externalidades de la experimentación biotecnológica, entre otras- fueron componiendo un escenario de incertidumbre y controversias. Particularmente, en torno a las medidas gubernamentales necesarias para hacer frente a la pandemia, confinamiento y restricción de la circulación de las personas, recuperación del sistema sanitario y, actualmente, vacunación y recuperación económica en un escenario post pandémico, mientras aún la mayoría de los países enfrentan las segundas y terceras “olas” o impacto de las nuevas variantes del virus.

En lo que refiere al mundo de la revistas académicas, en este contexto hemos visto el estallido de incontables convocatorias a dossiers temáticos desde los campos de discusión de las distintas ciencias y también interdisciplinariamente. Nuestro caso no es ajeno, ya que dentro del alcance temático de nuestra revista, un reflote de los debates políticos y académicos sobre el rol de los estados, la administración y las políticas públicas ha tenido su correlato también en la reproducción de convocatorias para números especiales. Desde nuestro Equipo Editorial consideramos pertinente dejar pasar un tiempo para que podamos realizar observaciones efectivas y reactualizar la crítica, tratando de evitar análisis politológicos puramente coyunturales.

Igualmente, hay procesos sociales, políticos, tecnológicos en curso, de los cuales las nuevas prácticas propias del contexto de aislamiento, que propició la pandemia, son una manifestación sintomática. Nos referimos al avance de la llamada revolución industrial 4.0, la convergencia tecnológica (tecnologías de la información, bio y nanotecnologías, neurociencias, inteligencia artificial). Cuestiones de las que podemos estar más o menos informados, pero de las que probablemente tengamos una experiencia asociada a la cuarentena, como lo ha sido y es la digitalización forzada por el teletrabajo, la teleeducación, los consumos, servicios y transacciones de todo tipo online, inclusive las relaciones afectivas pasaron a las videollamadas.

Este marco hace especialmente relevante nuestro dossier temático sobre Políticas de Internet: gubernamentalidad algorítmica y democracia, co- editado por Cecilia Carrizo, Martin Gendler y Andrés Crisafulli. Este dossier nos aporta importantes claves de lectura y pensamiento crítico sobre la governance de las plataformas digitales y las articulaciones de (tecno) políticas en internet. Les invitamos a leer la presentación realizada por los editores y, por supuesto, los excelentes trabajos que componen esta sección y la sección de informes técnicos de nuestra revista, provenientes de autores de México, Colombia, Chile y Argentina.

En la sección general de este número publicamos artículos que dan cuenta de las diversas áreas de políticas públicas, en temas que van desde planes alimentarios a participación pública en el desarrollo nanotecnológico. Asimismo tenemos un bonus track del dossier temático del número anterior, sobre Poderes Legislativos, Prácticas Legislativas y elaboración de ley, que cuenta con 2 trabajos de destacada autoría que abordan las lógicas del funcionamiento parlamentario como subsistema político, por un lado, y un caso de elaboración de ley en temas controvertidos como es el uso masivo de agrotóxicos, por otro.

Contamos con un nuevo número de gran calidad y como corresponde, queremos agradecer a las y los autores que lo han hecho posible, al grupo de evaluadores anónimos que nuevamente nos garantizaron una atenta y crítica revisión de las contribuciones postuladas.

Asimismo, queremos agradecer el apoyo institucional y económico de la Secretaría de Ciencia y Técnica de la Facultad de Ciencias Sociales de la UNC, que nos permite afrontar costos operativos, a la Oficina de Conocimiento Abierto y el Portal de Revistas de la UNC, por la permanente asistencia en la gestión del Open Journal System. En este número queremos mencionar un agradecimiento para la Coordinación de Investigación de nuestro IIFAP por el apoyo para institucionalizar el funcionamiento de la revista, no sólo con la resolución formal de nuestra constitución como equipo editorial sino por la promoción de convenios inter-facultades que nos permitirán mejorar el proceso editorial. Tal es el caso de la tramitación del Acta de Acuerdo con la Facultad de Lenguas de la UNC -a través de su Cátedra de Traducción Científica- para la revisión y edición de títulos, abstracts y palabras clave en inglés, y de traducciones de trabajos que nos llegan en distintos idiomas.

Deseamos que disfruten la lectura y, como siempre, esperamos críticas, comentarios y sugerencias.

Equipo Editorial Apys